
公益社団法人愛知県医師会 第 14回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 6年 8月 8日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 32分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／大 石 明 宣  大 輪 芳 裕  西 脇  毅 

理 事／加 藤 雅 通  田那村 收  浦 田 士 郎  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司 

   岡 本  晃  春 原 晶 代  道 勇  学  山 室  理  加 藤  豊 

  髙 橋 昌 久  小 林 邦 生  髙 田 統 夫 

監 事／樫 尾 富 二  纐 纈 雅 明  山 本 和 彦 

代議員会議長／山 根 則 夫 

代議員会副議長／野 田 正 治  浅 井 清 和 

 

欠 席 者    理事／河 村 英 徳  舩 橋 克 明  

 

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について              

(１)後援並びに共催について 

①一般社団法人日本臨床一般検査学会(会長 星 雅人)主催の第 15回日本臨床一般

検査学会〔9/14(土)〕、第 21回スキルアップ講習会〔9/14(土)～9/15(日)〕の後援

について 

②愛知県医療療育総合センター(総長 石黒直樹)主催の発達障害診療研修〔9/29(日)・

10/20(日)〕の後援について 

③公益社団法人日本医業経営コンサルタント協会(愛知県支部長 木村則広)主催の医

業経営セミナー〔10/23(水)〕の後援について 

④名古屋大学医学部医学科・医学部附属病院主催の令和 6年度名古屋大学鶴舞公開講

座〔12/14(土)〕の後援について 

⑤愛知県医療療育総合センター(総長 石黒直樹)主催の第 12回あいち小児在宅医

療・福祉・教育研究会〔12/15(日)〕の後援について 

 



⑥独立行政法人労働者健康安全機構(理事長 大西洋英)主催の「第 7 回勤労者医療フ

ォーラム～就労と糖尿病治療の両立～」〔R7.2/16(日)〕の共催について 

加藤(雅)理事より説明され、上記 1-(1)-①～⑥について一括承認を求め、承認され

た。 

 

(２)第 1回日本医療安全推進学会学術総会共同総会長(会長 工藤 篤・相田伸二・富田 

隆)主催の学術総会〔R7.2/15(土)～16(日)〕の後援について 

加藤(雅)理事より説明され、標記学術総会への後援が承認された。 

 

(３)2024～2025年度藤田医科大学医学部臨床実習 4、5学年「地域診療所実習」、5学年「地

域病院実習」への協力について 

加藤(雅)理事より説明され、名古屋市医師会、東名古屋医師会、刈谷医師会、豊田

加茂医師会、愛知県医療法人協会より報告のあった医療機関をポリクリ受け入れ医

療機関とすることが承認された。 

 

(４)臨時適性検査を行う公安委員会認定医の推薦について 

加藤(雅)理事より説明され、標記認定医として岡田 久先生を推薦することが承認

された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～6の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 9/13(金) 
愛知県医師会地域医療政策研究委員

会 
405会議室 

浦田理事 

春原理事 

2 
10/19(土) 

R7.2/22(土) 

愛知県医師会医療安全支援センター

(苦情相談センター)講演会 

名古屋国際会議場 

TKPガーデンシティ

PREMIUM名古屋ルーセ

ントタワー 

髙橋理事 

渡辺理事 

3 10/27(日) 
医療事故調査制度コーディネーター

養成研修会 

コートヤード・バイ・

マリオット名古屋 

渡辺理事 

髙橋理事 

4 11/15(金) 
医学生、若手医師と地域医療を考え

る会(WEB会議) 
春日井市民病院 

春原理事 

小林理事 

5 12/1(日) 
医療事故調査制度コーディネーター

ブラッシュアップ研修会 

コートヤード・バイ・

マリオット名古屋 

渡辺理事 

髙橋理事 

6 R7.1/26(日) 
地域医療構想の進め方に関する研

修会【10/13(日)から開催日変更】 
ホテルアソシア豊橋 

浦田理事 

春原理事 

  

 



３．日本医師会委員会委員の委嘱について 

(１)日本医師会会内委員会委員(中部ブロック)の推薦について 

柵木会長より説明され、標記委員会委員の推薦について資料の通り承認された。 

 

４．委員会委員の委嘱について 

(１)警察部会幹事会役員の委嘱について             

山室理事より説明され、標記部会役員の委嘱が承認された。 

 

(２)愛知県医師会館建設委員会委員の委嘱について   

加藤(豊)理事より説明され、標記委員会委員の委嘱が承認された。また、10/5(土)

の新会館地鎮祭終了後に第 13回愛知県医師会館建設委員会を昭和ビルにて開催

することが併せて承認された。 

  

―協議事項― 

５．令和 7 年度補助金・委託金の要望について              

   柵木会長より説明され、資料の通り県へ要望することが承認された。 

 

６．入会金の徴収猶予申請について     

加藤(豊)理事より説明され、瀬戸旭医師会より申請があった入会金の徴収猶予申

請が承認された。 

 

７．令和 6 年度医療安全対策推進事業医療安全に関する講演会〔12/10(火)〕の開催及

び講師謝礼について                  

髙橋理事より説明され、標記講演会の開催及び資料のとおり講師謝礼を支出する

ことが承認された。 

 

８．その他 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合常任委員会〔8/3(土)〕について 

(中部医師会連合主催：ホテルグランヴィア京都)          

   柵木会長より、日本医師会会内委員会委員の推薦について、令和 6年度中部医師

会連合委員総会における特別講演テーマ等について検討を行ったと報告された。 

 

２．関西医師会連合常任委員会〔8/3(土)〕について 

(関西医師会連合主催：ホテルグランヴィア京都)       

   柵木会長より、能登半島地震における活動について、石川県医師会安田会長、日

本医師会茂松副会長より報告がなされたと報告された。 

 

３．日医理事会〔7/23(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)       

   大輪副会長より、理事打合会、理事会について報告された。また、理事打合せ会

にて協議された HPVワクチンの接種キャンペーンについて、理事会にて報告され

た第 8回かかりつけ医機能が発揮される制度の施行に関する分科会の件について

補足説明がなされた。 

 

４．中部医師会連合災害医療特別委員会〔8/4(日)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)  

田那村理事より、石川県医師会齊藤理事より能登半島地震における JMATの対応と

課題について報告された後、意見交換がなされたと報告された。 

 

５．中部医師会連合社会保険特別委員会(WEB 会議)〔8/3(土)〕について 

(中部医師会連合主催：401会議室)   

加藤(豊)理事より、各県における指導・監査等の状況等について情報共有を行っ

たと報告された。また、令和 6年度診療報酬改定における検討項目および各県か

ら提出された議題について意見交換を行ったと補足された。 

 

【本会関係会議について】 

６．愛知県地域医療構想推進委員会〔7/24(水)〕について 

(栄ガスビル) 

浦田理事より、愛知県地域保健医療計画に定められた新たな基準病床に関する考

え方について、各構想区域の委員会の委員長(地区医師会長)、病院団体協議会代

表幹事病院(病院長)より地域の実状及び県全体としての方向性に関する意見交換

が非公開で行われたと報告された。各構想区域の委員会の委員長、病院団体協議

会代表幹事病院ともに各地域で病床が不足しているという意見はなく、新たに病



床を増やすことについては否定的な意見であったと補足された。   

 

７．愛知県医師会地域医療政策研究委員会〔7/31(水)〕について 

(405会議室) 

浦田理事より、令和 4年度分の公開データをもとにした病床機能報告データから

見た医療機能区分別医療従事者数比較、愛知県地域保健医療計画における「病床

整備に関する考え方(一般病床及び療養病床)」について議論を行ったと報告され

た。 

 

８．認知症対応病院ピアレビュー事前説明会〔8/1(木)〕について 

(ウインクあいち)                    

 松浦理事より、今年度、当事業へ参加いただく病院を対象に概要説明等が行われ

たと報告された。終了後には相互訪問を行う病院同士の顔合わせが行われ、今後

のスケジュール等についての調整が行われたと補足された。 

 

９．男女共同参画委員会(WEB会議)〔8/1(木)〕について 

(401会議室)       

春原理事より、令和 6年度医学生、若手医師と地域医療を考える会、医師の勤務

環境に関するアンケート調査について協議を行ったと報告された。 

 

１０．愛知県医師会館建設小委員会〔7/25(木)〕について 

(405会議室)    

加藤(豊)理事より、6月の既設解体工事の進捗状況について施工業者から説明が

あり、夏季休暇及び 9 月に 3連休が 2回あることに伴い、10月 5日(土)の地鎮祭

に向け 8月より土曜日も現場を稼働させ作業を進めることが報告されたこと、設

計会社より建築確認申請において指摘があった主な部分について説明されたこと

が報告された。また、今後寄附をどういった方法で募るか等について活発な意見

交換がなされたと補足された。 

 

１１．社保指導委員会(WEB会議)〔7/30(火)〕について 

(ウインクあいち)       

加藤(豊)理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導・監査の実施状況に係る報告

(6～7月分)、審査支払機関の立場より最新の情報提供および意見交換等がなされ

たと報告された。  

 

１２．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔7/23(火)〕について 

(東別院会館)              

渡辺理事より、令和 6年 6月分(新規事例 101件(№24-213～24-313)、継続相談 49

件、総計 163件(歯科 13件))の事例報告、検討を行ったと報告された。 



 

１３．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とすると発言され

た。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 8/1(木) 小児 CKD(慢性腎臓病)対策講習会 91名 
小林理事 

松浦理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１４．健康情報処理センターあいち運営委員会〔8/3(土)〕について 

(健康情報処理センターあいち主催：ミッドランドスクエア) 

   大石副会長より、病院・診療所の DX化について等、討議を行ったと報告された。 

 

１５．愛知県認知症疾患医療センター評価委員会〔7/24(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)       

松浦理事より、認知症疾患医療センター各種様式について、昨年末の抗アミロイ

ド抗体薬の保険収載を受けて、抗体薬治療に関する項目追加を協議したと報告さ

れた。 

 

１６．愛知県若年性認知症自立支援ネットワーク会議(WEB 会議)〔7/29(月)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)         

松浦理事より、若年性認知症総合支援センターの事業報告において、相談元は認

知症疾患医療センターが多く、他の医療機関への周知啓発が課題との指摘がなさ

れたと報告された。企業からの相談は就労継続に関するものは少なく、家族との

コミュニケーションの取り方等が多いと報告がなされたと補足された。 

 

１７．愛知県糖尿病性腎症重症化予防推進会議〔8/5(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)     

   髙橋理事より、令和 6年 3月 28日に再改定された国の糖尿病性腎症重症化予防プ

ログラムに基づき、県プログラムの改定が検討されたと報告された。引き続き、

本推進会議において県内の取り組み状況を共有し、新たに地区医師会等を構成員

とした糖尿病性腎症重症化予防地域推進会議の開催等も視野に入れながら、市町

村支援を行っていくとのことであると補足された。 

 

１８．愛知県アレルギー疾患医療連絡協議会(WEB会議)〔7/22(月)〕について 

(藤田医科大学総合アレルギーセンター主催：WEB開催） 

小林理事より、令和 5年度の事業報告及び愛知県のアレルギー疾患診療の取組状

況等および令和 6年度の事業内容について説明・報告された後、能登半島地震災

害支援でアレルギー対策食配布についての報告も踏まえ、各参加委員から意見や



質疑応答がなされたと報告された。 

 

１９．愛知県国民健康保険審査会〔7/19(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)    

髙田理事より、年収が減っているにも関わらず国民健康保険の保険料が増額にな

っていることに対する審査請求があり、審査の結果、棄却されたと報告された。 

 

２０．苦情解決合議体〔7/25(木)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：愛知県社会福祉会館)   

髙田理事より、社会福祉事業者に関する苦情受付の状況(障害分野が最も多いが全

体としては昨年度よりは減少傾向)の報告、苦情の個別事例の紹介、不正請求事案

に関する報告等が行われたと報告された。 

 

【その他事項について】 

２１．産科医療功労者の厚生労働大臣表彰について  

加藤(雅)理事より、渡辺員支先生が表彰されることとなったと報告された。 

 

２２．その他 

 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和６年８月８日 

 


